
 

CONSELHO DO ORÇAMENTO PARTICIPATIVO 

Ata da 05ª Reunião Ordinária do Conselho Municipal do Orçamento 1 

Participativo, aos 26 de Outubro de 2017, às 14:30 hs, no Paço  Municipal. 2 

Nesta reunião estiveram presentes 22 membros do Conselho do Orçamento 3 

Participativo, sendo 10 titulares, 05 suplentes no exercício da titularidade e 07 4 

suplentes, conforme lista em anexo, e a equipe do Orçamento Participativo. A 5 

reunião foi declarada aberta após a contagem e a confirmação de quorum 6 

pelos membros da mesa, conforme preceitua o artigo 9º do capitulo III do 7 

Regimento Interno do Conselho do Orçamento Participativo. O secretario 8 

Francisco José das Chagas Silva abriu a reunião saudando os presentes e 9 

agradecendo a presença de todos. Informou que o prefeito Luciano Cartaxo irá 10 

participar da reunião. Em seguida foi lida a ata da ultima reunião. Após a leitura 11 

da ata e aprovação da mesma, o secretário Francisco José leu o primeiro 12 

informe, falou sobre o encerramento do ciclo do OPCA e informou a quantidade 13 

de crianças que estão fazendo parte desse projeto. A conselheira Ligia Rolim, 14 

da 7ª Região, fez uma fala sobre o OPCA, dizendo que as crianças são seres 15 

pensantes e que podem sim escolher melhorias para sua escola, como as 16 

famílias também devem fazer parte desse projeto. O secretario Francisco José 17 

leu o segundo informe e esclareceu sobre as ruas que serão pavimentadas, 18 

como também as praças que serão contempladas com as academias de ATI. O 19 

conselheiro Adão, da 13ª Região, sugeriu que uma academia de ATI fosse 20 

instalada no calçadão vale verde do Tito Silva. A conselheira Marlene, da 11ª 21 

Região, pediu direito a fala e disse estar muito feliz com o projeto OPCA, pois 22 

as crianças podem conhecer melhor a secretaria do Orçamento Participativo e 23 

escolher melhorias para sua escola. A mesma sugeriu que seria muito 24 

importante a presença dos conselheiros nesse projeto. Elogiou a atuação do 25 

secretario Francisco José em estar sempre presente nas regiões ouvindo a 26 

população. O secretario Francisco José convidou a articuladora da 8ª Região, 27 

Clariana Cendy (Clara), para falar sobre o processo de formação do OPCA. 28 

Clara saudou a todos e fez uma breve explanação sobre o projeto. O 29 

conselheiro Vicente, da 8ª Região, pediu direito a fala e comentou o quanto fica 30 

feliz em saber do projeto OPCA, pois as crianças muitas vezes não são 31 

compreendidas e que muitas delas vão a escola em busca de alimentação. O 32 

mesmo sugeriu que o projeto buscasse uma maneira de motivar as crianças a 33 

estudar. A conselheira Marilene, da 5ª Região, pediu direito a fala e agradeceu 34 

a todos que fazem parte do projeto OPCA, pois ela se sente muito orgulhosa 35 

em ver este projeto crescendo. O secretario Francisco José convidou o 36 

coordenador dos articuladores, Edson Silva, para informar sobre o coração do 37 

bairro. Edson silva saudou a todos, fez uma breve explanação do projeto e 38 

informou que o coração do bairro está na 14ª Região, bairro do Castelo Branco. 39 

O secretario Francisco José informou sobre a colocação de refletores nos 40 

campos de futebol da grande João Pessoa, disse que serão instalados em 41 

quatro campos por mês. O mesmo informou a lista dos campos que serão 42 

contemplados. Em seguida anunciou a presença do prefeito Luciano Cartaxo e 43 

o convidou para fazer parte da mesa. O prefeito saudou, agradeceu a presença 44 

de todos e disse estar muito feliz em poder fazer parte da reunião do Conselho 45 

do Orçamento Participativo. Em seguida fez uma explanação das obras que 46 
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estão sendo feitas em João Pessoa, como a ação asfalto, onde se tem 47 

priorizado as vias de acesso de ônibus, a operação tapa buraco, a 48 

pavimentação de ruas, em especial ruas demandas pelo OP, a nova iluminação 49 

em led em grande parte da cidade, o calçadão no Bairro São José, a entrega 50 

dos apartamentos do Bairro são José e de Gramame, informou sobre o novo 51 

Parque da Bica, a construção da UPA dos Bancários, além das escolas que 52 

estão em construção e o PSF do Parque do Sol. Informou que foi comprovado 53 

que João Pessoa é a 2ª cidade do Nordeste melhor para se investir 54 

comercialmente como também para se morar. Em seguida foi aberta a fala 55 

para os conselheiros titulares, sendo concedido 02 minutos para cada um. O 56 

conselheiro José Veras Júnior, da 1ª Região, abriu as falas dizendo o quanto 57 

se sente feliz em fazer parte do OP e que espera que as ruas do Bessa sejam 58 

calçadas. O conselheiro José Rildo, da 2ª Região, agradeceu a presença do 59 

prefeito, ressaltou que essa presença é um reconhecimento da importância 60 

desse conselho para a gestão, informou que várias melhorias estão sendo 61 

feitas na 2ª Região, mas que ainda há muito a se fazer. Citou como uma das 62 

mais urgentes o recapeamento do acesso à comunidade de Jacarapé, onde 63 

moram em torno de 400 famílias. O conselheiro Lamartine, da 3ª Região, 64 

agradeceu por todos os trabalhos feitos em Mangabeira e em especial a 65 

construção da praça de Mangabeira 7, pois a mesma é uma demanda muito 66 

antiga que a população aguardava. A conselheira Jessica, da 4ª Região, 67 

agradeceu a presença do prefeito e por tudo que ele tem feito por João 68 

Pessoa. A conselheira Marilene, da 5ª Região, agradeceu ao prefeito por tudo 69 

que ele tem feito na sua região, parabenizou o projeto OPCA e o coração do 70 

bairro e elogiou os alunos de robótica que foram para o exterior. O conselheiro 71 

Manoel Messias, da 6ª Região, agradeceu ao prefeito por tudo que está sendo 72 

feito na sua região, solicitou terraplanagem para o Conjunto Cidade Verde e 73 

pediu para o prefeito resolver o impasse da 4ª e 5ª etapa do conjunto. A 74 

conselheira Ligia Rolim, da 7ª Região, saudou a todos e agradeceu ao prefeito 75 

por ter vindo ouvir os conselheiros, por contemplar sua região com o 76 

recapeamento da rua São Judas Tadeu e pela pavimentação da rua dos 77 

Milagres que irá acontecer em breve. Pediu que fosse construída a praça do 78 

INOCOP, pois há 35 anos que os moradores clamam por ela. O conselheiro 79 

Vicente, da 8ª Região, agradeceu pela UPA de Cruz das Armas, pediu uma 80 

visita do prefeito na sua região e que o mesmo visitasse o Engenho Velho, para 81 

ver o descaso com as estradas. O conselheiro Geraldo, da 9ª Região, 82 

agradeceu pelo trabalho feito em sua região e pediu para olhar a rua Francisco 83 

José das Neves/ Mª Pereira da Silva conhecida como São Judas, no bairro Alto 84 

do Mateus. A conselheira Marlene, da 11ª Região, disse que na sua região foi 85 

feito pouca coisa e que o Alto do Céu clama por uma unidade de saúde e que 86 

precisa de pavimentação em algumas ruas. O conselheiro Julio, da 12ª Região, 87 

agradeceu pela entrega dos apartamentos no Vista Alegre, beneficiando a 88 

Comunidade Capadócia, agradeceu a iluminação da perimetral, pelo PSF, por 89 

tudo que tem sido feito na sua região. O conselheiro Adão, da 13ª Região, 90 

agradeceu o Parque da Lagoa, a ciclovia e pediu para serem colocados bancos 91 

e a academia de ATI no calçadão da Tito Silva, como também a mudança de 92 
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horário de saída dos alunos que estudam a tarde na escola Leonel Brizola. A 93 

conselheira Neuda, da 14ª Região, parabenizou o prefeito por todo o trabalho 94 

que ele tem feito em João Pessoa, agradeceu o projeto OPCA e disse que seu 95 

bairro está sendo muito contemplado. Agradeceu a UPA e as reformas das 96 

praças. Solicitou uma linha de ônibus para o bairro Cidade Universitária e o 97 

recapeamento de ruas do bairro. Dado por encerrada as falas o secretario 98 

Francisco José agradeceu a presença de todos e passou a fala para o prefeito. 99 

O prefeito Luciano Cartaxo agradeceu a presença de todos e disse estar muito 100 

feliz por ter participado da reunião, pois para ele ouvir os conselheiros é ouvir o 101 

povo. Em seguida foi dada por encerrada a reunião. 102 

 
Estiveram presentes na Reunião: 
 

1. José Veras de Almeida Junior 

2. José Antonio Gomes da Silva 

3. José Rildo Candido 

4. Aldaíris Rodrigues Lima 

5. Lamartine da Silva Pereira 

6. Jéssica Ingrid de Araujo Gomes 

7. Marilene Alves Vieira 

8. Manoel Messias de L. Nascimento 

9. Carlos Martins dos Santos 

10. Ligia Rolim de Alencar M. Costa 

11. Vicente Paulino dos Santos 

12. Geraldo Pereira de Sousa 

13.  Marlene Souza de Oliveira 

14. Julio Fragoso Teixeira 

15. Adão Sebastião do Nascimento 

16.  José Valdevino Tomaz 

17. Mª Neuda Rodrigues da Fonseca 

18. Francisco José Silva das Chagas 

19. Vitor Cavalcanti 

20. Andressa Cavalcante 

21. José Antonio de Araujo 

22. Priscila Alcantara 

23. Claudio Piccoli 

24. Marta V. Silva 

 


